
5·17世界电信日，市科协提醒：

守好钱袋子，防范电信诈骗
市科协提醒，电信诈骗手法千变万化，但万变不

离其宗。要牢记“三不一多”原则：未知链接不点击，
陌生来电不轻信，个人信息不透漏，转账汇款多核实。

网络贷款诈骗
办理贷款一定要到正规的金融机构办理，

任何网络贷款，凡是在放款之前，以交纳“手续
费、保证金、解冻费”等名义要求转款刷流水、验
证还款能力的，都是诈骗。

“杀猪盘”诈骗
素未谋面的网友、网恋对象推荐你网上投

资理财、炒数字货币（虚拟币）、网购彩票、博彩
赚钱的都是骗子。

冒充电商物流客服诈骗
当有网络卖家或者客服主动联系为你办理

退货退款时，一定要小心。正规网络商家退货退
款无需事前支付费用，请登录官方购物网站办理
退货退款，切勿轻信他人提供的网址、链接。

虚假投资理财诈骗
投资理财，请认准银行、有资质的证券公司

等正规途径，切勿盲目相信所谓的“炒股专家”
和“投资导师”。

虚假购物诈骗
通过微商、微信群交易时，一定要详细了解

商家真实信息，确定商品真实性，多方面综合评
估。交易时最好有第三方做担保，对异常低价
的商品提高警惕。

注销“校园贷”诈骗
不要轻信陌生人声称你之前有“校园贷”行

为，更不要对“征信会受影响”信以为真。

网络游戏虚假交易诈骗
当在网络游戏充值、账号买卖时，一定要小

心。诈骗分子会以低价充值、高价回收为由，引
诱你在对方提供的虚假链接内进行交易。

(来源：国家反诈中心)
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检查过程中，居民小区私搭乱建、垃
圾桶破损、线缆乱搭、楼道杂物乱堆等问
题突出，对此，不少社区负责人表示，社区
经费紧张，人手不足，个别居民屡教不改，
整改工作难度确实很大。然而，督察组来
到花园一村小区，小区里的情况却让人耳
目一新。

走进小区，路面洁净，车辆停放整
齐。垃圾桶全部盖上了桶盖且摆放有序，
桶周围无散落垃圾。楼道内堆放杂物现
象较少，每个楼层都按要求放置了灭火器
并有完整的检查记录，墙面小广告铲除
后，重新进行了粉刷。

记者了解到，花园一村小区的卫生环
境能有如此效果，离不开白鹤社区的高效

管理。白鹤社区作为全国最美志愿者服
务社区，成立了一支热心公益且稳定可靠
的志愿者队伍，社区将志愿活动常态化，
仅去年一年，就开展志愿活动1200余次，
内容涵盖卫生清洁、夜间巡逻、文明劝导、
敬老爱幼等方面。

全市创文整改工作启动以来，白鹤社
区几乎天天开展“文明劝导”“卫生清洁”
志愿活动，号召花园一村小区党员志愿者
带头，在小区内主动发现问题，解决问题，
形成居民共建，文明共享的良好氛围。

“居民们从志愿活动中找到了乐趣，
环境搞好了，大伙都有成就感，小区治理
形成了良性循环。”白鹤社区党委书记陈
红梅说。

督查组抽查天元区社区、居民小区文明建设情况

大湖塘社区，请学学白鹤社区

▲大湖塘社区门口有违停现象，公益广告张贴在
墙角。 记者/廖智勇 摄

本报讯（株洲晚报融媒体
记者/廖智勇）我市全国文明城
市创建整改工作启动已有一
个多月，市创文办督查组发
现，不少单位工作不细致，多
次回访，问题仍然层出不穷，
个别工作人员出现应付思维
和畏难情绪。

大湖塘社区整改不动脑筋，新问题覆盖老问题

5月16日上午，市创文办督查组抽查
天元区嵩山路街道辖区内的社区、居民小
区文明建设情况。经检查，整体情况较
好，车辆违停、飞线充电等现象较少，然
而，灭火器未按期检查、垃圾桶未密闭、宣
传栏不规范等细节问题仍普遍存在。

督察组认为，相关单位虽然先期开展
了自查自纠，但整改问题时不动脑筋，未
做到举一反三，导致整改不彻底，新问题
覆盖老问题。例如，大湖塘社区在服务大
厅入口玻璃门上张贴了禁烟标志，由于标
志张贴在门外侧，打开门后，标志就被门
遮挡，提示作用减弱。该社区在办公楼外
墙设置了社会主义核心价值观等公益广

告牌，还在服务大厅显眼位置摆放了公益
广告易拉宝展架，基本符合创文工作关于
公益广告展示的相关要求。但广告牌的
张贴位置不显眼，易拉宝展架遮挡住垃圾
桶，导致宣传效果受影响，垃圾分类区域
不符合要求等新问题的出现。

督查人员走访了大湖塘一村、邮政二
村、泰华二村等多个居民小区，楼道内基
本都按照要求摆放了消防器材，但检查发
现，灭火器过期失压现象普遍。此外，大
部分楼道墙面明显可以看到清理小广告
的痕迹，然而，清理后的墙面坑坑洼洼，部
分区域水泥裸露，看起来反倒不如清理之
前美观。

白鹤社区整改效果好，群众参与思路新

过马路闯红灯、骑行不戴头盔……
别给孩子们“带坏样”

本报讯（株洲晚报融
媒体记者/刘平）5 月 14
日，株洲日报社校园记者

“交通安全行”教育警示
系列活动在红旗广场开展。来自荷塘小学和红旗路
小学的校园记者们在红旗广场一边卖报，一边观察交
通秩序，在该交通路口发现了一些不文明现象。

红旗广场周边分布有市中心汽车站和多家商场，
十字路口处车流量、人流量大。校园记者在家长的陪
同下，对红旗广场的交通秩序进行了观察。

活动中，有校园记者发现地面丢有槟榔渣、烟蒂
等垃圾，会俯身捡走，带到路边，丢进垃圾桶。

“斑马线位置，有槟榔渣和烟头。”荷塘小学 4 年
级学生邓懿纯在卖报过程中发现，有驾驶员和行人在
等红灯的过程中乱扔垃圾。

7岁的晏婉卿在路口处观察发现，有电动车、摩托
车存在闯红灯现象；有电动车和摩托车的驾驶员未佩
戴头盔；有电动车和摩托车加装了遮阳伞。

“有阿姨边过马路边看手机。”9岁的徐可昕在路
口处观察了行人过马路的情况，发现了一些“低头
族”，有个别行人过马路闯红灯。

10岁的向宸萱发现，个别行人有随地吐痰、乱扔
垃圾现象。一些校园记者在商场和车站附近路段，发
现有乱停车现象。

校园记者们将发现的问题在《校园记者交通安全
调查表》上一一列出，并提出了自己的建议。

在路口处负责维护交通秩序的荷塘交警大队二
中队民警接受了校园记者们的“采访”。民警介绍了
日常工作情况，现场教校园记者交通指挥手势操和交
通安全知识，记录下校园记者在交通路口发现的不文
明现象。

路面换“新衣”出行更安心

本报讯（株洲晚报融媒体记者/周蒿 通讯员/郭青云）
倾倒砂石，填补路面……5 月 15 日，石峰区响石岭街
道石峰头三村一条通往外界的唯一道路上，在施工人
员的紧张忙碌下，原本的坑坑洼洼消失不见。“以后出
行更加安全了”，一位居民欣喜地说。

原来，前不久，石峰头社区网格员在联同区人社
局开展安全生产大排查时了解到，通往恒晟木制品公
司的必经之路由于来往企业车辆较多，路面破损严
重，给车辆和行人造成极大不便，且严重影响市容市
貌。在街道与社区的协调下，恒晟木制品公司很快请
来了施工队伍，对破损道路进行修缮。
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生孩发钱，你心动了吗？
主持人/怪瘦

▲5月14日，孩子们乘坐小火车穿行在株洲鸿雁公园，将
一幅如诗如画的美丽乡村画卷尽收眼底。

（网友“人寿财险刘幸”供图）

聊天室

美图

暖心

心情物语

嗨，大家好！今天，株
洲网事聊天室又和大家见
面了，我是本期主持人怪
瘦，欢迎您扫描二维码加
入我们，一起聊柴米油盐，
聊喜怒哀乐，聊各种有意
义或者有意思的事。

本期话题是政府发钱
鼓励生娃，你是否愿意生育
二孩、三孩？近日，一则关
于株洲生育补助的消息在
朋友圈引发热议。根据市
总工会的证实，参加了株洲
市2022年度在职职工医疗
互助项目的女职工，生育二
胎或三胎，可申请一次性生
育补助。按照补助标准，符合生育补助条
件的女职工，生育二胎的按1000元标准发
放一次性生育补助，生育三胎的按3000元
标准发放一次性生育补助。

这对于株洲的准爸准妈来说无疑是个
好消息。作为一个还未生育的女性，我当
然希望这项政策也能惠及到一胎。对于年
轻人来说，在生育方面积极性普遍不高，虽
然现在国家已经放开了生育二胎三胎的政
策，但很多人还是顾虑重重。这种顾虑有
经济上的，也有精力上的。时间被挤占是
很多职场妈妈面临的问题。她们不仅要面对繁重的工作，更要花大
量的时间照顾和教育孩子。我想，如果能在职场和家庭找到一个平
衡，还是有很多妈妈愿意生二胎或三胎的。

也许1000块钱、3000块钱的补助对于养育一个孩子只是杯水
车薪，但我认为这是一个积极的信号，期待株洲在不久的将来出台
更加完善的生育激励政策。

清风：以前是生娃罚钱，现在变成了生娃发钱。鼓励生育需要
拿出满满的“诚意”，也就是真金白银，我们不需要口头上的鼓励。
株洲市总工会已经率先行动了，株洲市住房公积金管理中心也出台
了“生育三孩家庭最高可贷款额度为80万元”的惠民政策，这是一
个好的开始，希望其他部门也能尽快出台相关支持政策。

雷小勇：孩子的抚育、医疗、教育，没有一样能让人省心。一次
性补助几千块钱对我的“刺激”真的不大。我的孩子上幼儿园一个
月就要花两千多，占了我工资的三分之一。为了让孩子接受更好的
教育，我们打算在孩子上小学之前换一套学区房。现在学区房的价
格和教育成本，让我“望娃生畏”，所以暂时不会考虑生二胎的事。

洁儿：我刚生完二胎就赶上了这个政策，可以说很幸运了。虽然
1000块钱不多，但有总比没有好。我是独生子女，小时候很孤单，那
时候就很希望有弟弟妹妹陪我一起玩。为了让女儿在成长路上有个
伴，我和先生决定生二胎。可能养育两个孩子比养育一个孩子要承
担的压力更大，但这何尝又不是一种甜蜜的负担。既然生了，我们就
会负起责任，尽我们所能给孩子更好的生活，也希望株洲早日有更好
的生育补贴政策，帮助我们二胎家庭减轻压力，让生活更有幸福感。

轻轻：我做全职妈妈5年了，上一份工作是因为怀孕保胎被迫
辞职的，好不容易等孩子上幼儿园可以出去工作了却碰上了疫情，
一个与社会脱轨好几年且不再年轻的女人在这个时候找工作真没
什么竞争优势，所以屡屡碰壁。全职妈妈全年无休，付出还得不到
家人的肯定，这种累是无法形容的。发钱鼓励生育是利国利民的好
事，但更应该想办法提高女性就业率，否则会有越来越多的女性不
想生也不敢生。

爱自由的小熊：养育一个孩子不仅需要花费金钱，还要有足够
的时间和精力，如果有生育配套支持，比如像攀枝花市那样，孩子生
下来到3岁每个月都有津贴补助，延长产假和陪护假，我就考虑生
个二胎甚至三胎。

邓小娟：我现在是三个孩子的妈妈，感觉很幸福。没生之前，我
也有过顾虑，担心我在创业的同时照顾不好三个孩子，但生完之后
这种顾虑消失了，三胎宝宝的到来给了我事业上更多的动力，也给
我们的家庭带来了更多的欢乐。我们家老大和老二从来都是那种

“相爱相杀”的相处方式，老三的到来，让这俩小恶魔变得出奇地一
致，很温柔、小心翼翼地对待小宝，平时能自己做的事从不麻烦我，
更懂得分享和照顾他人了。

橙：我认为生不生二胎、三胎，不仅仅是钱的问题，也不在于家
里人或别人怎么想，最主要的是母亲怎么想，身体是否恢复，心理上
是否准备好了孕育下一个生命。其次要考虑经济条件、住房基础是
否具备，有良好的物质基础做支撑才不至于越生越困窘。最重要的
是母亲生完二胎、三胎以后是否快乐，是否被家庭桎梏。多问问自
己，如果答案是否定的居多，我觉得还是应该慎重考虑。

5月13日晚，株洲一
名 7 岁的小男孩在吃蛋
糕时，不慎被蛋糕卡住喉
咙，差点导致窒息。家属
立即将孩子送往湖南省
直中医医院急诊科，医生
在使用“海姆立克急救
法”20 多秒后，孩子把卡
在气道的蛋糕吐了出来，
转危为安。

▲扫二维码加入聊天室

热搜

20多秒：男孩吃蛋糕被卡 医生教科书式施救

▲视频截图

近日，在石峰区杉木
塘天桥东路口，一个小孩
在暴雨中小心翼翼地过
马路，走到一半，车辆通
行的绿灯亮了，孩童陷入
车流，进退不得。此时，
石峰交警大队的民警正
好经过，警车向右“霸气”
拦住两个车道，护送孩子
安全过马路。

文明交通，不仅仅是
不闯红灯、不抢行逆行，
文明礼让也是城市交通
文明的重要体现。您的
等待，让城市更加温暖。

◀扫二
维码观看
视频

人生就像一本书，翻过这一页，才能看到下一页。有时，
并不是生活毫无转机，而是自己的顾虑和执念太深。

（来自网友“泛轻尘”的分享）

◀ 打
开 抖 音
扫 一 扫
观 看 视
频。


